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1面 

・Authentic language 
training 

オーストラリア語学研修 

・秋の交通安全運動 

2面 

・高校最後の大勝負！！ 

3年生センター説明会 

・先輩の背中から学ぶ 

2学年学部学科説明会 

・夢をかなえる第一歩 

1年生職業人講話 

・生活費はどう変わる？ 

消費税増税について 

3面 

・全国での戦いを終えて 

インターハイ大会結果 

・祝！総合で初優勝！ 

陸上部 関東新人大会出

場決定 

4面 

・Shuei Walker in全国総

文 さが総文2019 

 
 
 
 
※記事内の〇の中の数字

は学年（ ）は（出身中学

校）になります。 
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つくば秀英高等学校 
生徒会発行 

生徒会発行 

”秀花新聞” 
全国高等学校総文祭 

新聞の部7年連続出場 

2019年9月26日（木） 2019年9月26日（木） 

 希望する生徒を対象に8月16日か

ら25日の10日間オーストラリアのブ

リスベン郊外にある学校（Hervey Bay 

State High School）で語学研修を行い

ました。5日間、現地の生徒とさまざ

まな授業を体験しました。 

 宿泊は主にホストファミリーの方の

自宅でお世話になり、現地での家庭

生活の様子を知ることができました。 

↑午前中は秀英の生徒のみで授業を

行い、午後は現地の生徒と一緒に授業

を受けました。日本と同じ科目の他に、

海洋学やエンジンボートの仕組みにつ

いての授業など、私たちからすると変

わった授業も多くありました。また、必修

科目のほかに選択科目が豊富にある

ので、自分が興味を持ったことについて

勉強することができます。4コマ、90分授

業なので15時には授業が終わり、15時

半には生徒も教師もみんな帰宅します。 

ブリスベン郊外の海 

浅橋（写真右側）がかかっていて釣りや散歩に訪

れる方がいます。 

 9月20日（金）に「イーアスつくば」で交通安全運動

キャンペーンが行われ、生徒会役員が参加しまし

た。反射板などのグッズを配布しながら、訪れる方

たちに交通安全の呼びかけを行いました。  

 これから日暮れが早くなるため、暗くなったらすぐ

にライ トを点灯することが事故防止に繋がると警察

の方からお話しがありました。自転車に乗る人全員

が常日頃から心掛けておきたいことの1つですね！  

中澤 竜紀（けやき台） 
反射板などの交通安全グッズ

を渡す生徒会役員 

フックン船長と記念撮影 

 秀花新聞は7年連続で茨城県代表として総文祭に参加しています。今年

も7月29日～7月31日まで全国高等学校総合文化祭2019佐賀総文に参加

しました。総文祭は文化部のインターハイと呼ばれ、全国から新聞部の代

表生徒が集まります。 

 新聞部門では、交流新聞作成という全国から集まった新聞部員たちがバ

ラバラになって班編成をし、佐賀県各所を取材して2日間で新聞を作成しま

した。また、交流新聞作成会以外でも佐賀県の取材を行いました。 

 今回は佐賀県の観光スポットと隠れた名物土産「佐賀海苔」を紹介してい

きます。 

 環壕集落とは、周囲を堀で囲んだ敵の侵入を防

ぐ機能をもった集落のことです。 

 吉野ヶ里遺跡で見つかった弥生時代最大級の環

壕集落跡は、約40haの大集落を堀と城柵で囲んで

いました。 

 園内「環壕集落ゾーン」の復元建物は、発掘調査

で見つかった弥生時代後期にあたる3世紀後半の

埋め戻した柱の跡や竪穴、環壕の位置の真上に復

元されています。 

 集落内はエリアごとに役割が異なっていたことが

出土品や建物の形状から判明しており、98棟の建

物により当時の風景と営みの様子を再現され、見

学することができます。 

↑ムラにある物見やぐら 

↑環壕集落ゾーン「南内郭」：弥生時代

に王たちが住んだエリア。高さ10ｍの

物見やぐらからは園内が一望できます。 
 

↓園内では竪穴式住居などの当時の

住居が復元されていました。 

↑会議や祭祀を行った主祭

竪穴式住居 

 全国各地の学校の様々な新聞の作り

方を学べた。取材半日、新聞作成1.5日

と時間のない中で新聞をまとめるにあ

たって、各校の様々な工夫を学ぶことが

できた。今回学んだことを生かして、今後

の秀花新聞の作成に生かしていきたい。 

中山 友貴②（石下） 

 有明海で養殖される佐賀のりは、なぜ質・

量ともに日本一なのでしょうか？ 

 1つめの理由は、有明海が複数の大きな川

から養分がたっぷり注がれる栄養豊富な海

だからです。河川水と海水が混じりあうことで、

塩分濃度が低くなり、柔らかく、口当たりのよ

い海苔ができあがります。 

 2つめは、海に支柱を立ててその支柱に網

を張ることで、潮が満ちているときは海の栄

養分をつめ込ませ、潮が引いたときは光合

成を促す生産方法をとっているからです。手

間がかかる方式ですが、有明海の激しい干

満差を活かしておいしい海苔を作っています。 

 インターネット通販でも買えるので、みなさ

んもぜひ一度ご賞味あれ！ 
 

↑養殖の様子。海に支柱を立てるので、

手間がかかります。 
↑佐賀海苔 

出典：https://bg-
mania.jp/2017/10/16224061.html 

 海外特有の甘さがあ

るチョコレート菓子です

が、冷やして食べると

甘さが軽減されて美味

しいです。紅茶やコー

ヒーなどによく合いま

す。 

 3日間という限られた短い時間でした

が、新聞記事の書き方やレイアウトなど、

さまざまな知識を得ることができた。ま

た、各校代表の生徒たちと交流を深め

ることもでき、とてもいい経験だった。今

後の制作に、学んだことを活かしていき

たい。 

鈴木 菜湖②（大穂） 

吉野ヶ里最古の環濠跡 
↑「深い溝」「土の壁」などを作り敵の

侵入に備えていました 

実は、佐賀県で作

られている「佐賀

海苔」は生産量が

日本で1番多いの

です。 

あっさり豚骨（590円） 

 「ららら らーめん」という佐賀駅前の綺麗な建

物のラーメン屋です。 値段もリーズナブルで学

生向けです。 関東風の豚骨ラーメンと違って

あっさりな味で美味しいです。顧問の先生は佐

賀に滞在中毎日食べたそうです。 

現地の授業風景 

海洋学の授業風景 

オーストラリアの国民スポーツ 

ラグビーの授業 

 今回、オーストラリア語学研修に参加

してたくさんの事を経験し体験すること

ができました。 

 現地の学校で一緒に行動してくれた

バディとは、一緒にランチを楽しんだり、

授業を受けたりしました。短い期間だっ

たけど、オーストラリアの魅力について

たくさん教えてくれました。こんなに英

語に触れる機会は今まで一度もなかっ

たので、とても新鮮でした。約一週間と

いう短い期間でしたが、この経験を生

かして今後、色んな意味で成長してい

きたいと思いました。 

山本 有紗（城ノ内） 

TimTamとは？ 

↓現地の授業風景 

学校で飼ってる家畜の

世話をする授業の様子 

ブリスベンとは？ 
 クイーンズランド州の州都であり、

オーストラリア第3の都市といわれてま

す。別名「サンシャインステート（太陽

の州）」とも呼ばれるとおり、ブリスベン

は年間を通して暖かく、晴れた気持ち

の良い青空が広がっています。 

 市内中心部にはショッピングモール、

カフェ、レストラン、図書館、美術館・博

物館、日本領事館など生活に必要な

ものは全て揃っています。 

 ブリスベン郊外の海はホエール

ウォッチングや、運がいいとジュゴンや

イルカなどを見ることができます。浅橋

が掛かっているので地元の人は釣りを

しに集まります。  吉野ヶ里遺跡は、紀元前5世紀から700年続い

た弥生時代の遺跡です。40haの広大な敷地を壕

（ほり）で囲んだ環壕集落跡は、国の特別史跡に

指定されています。 

 公園では、高さ12メートルの「物見やぐら」、会

議や祭祀を行った最大の建物「主祭殿」など、発

掘調査を基に98棟の建物が復元され、当時の暮

らしや人々の様子が再現されています。 

 園内はとても広く、広さは約104.0haもあるので、

（東京ドームは約4.7 ha）園内バスが運行してい

ます。 

2年4組 中山 友貴 （石下） 
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秀  花  新  聞 第1号平成21年創刊つくば秀英高等学校生徒会 秀  花  新  聞 第1号平成21年創刊つくば秀英高等学校生徒会 2019年9月26日（木） 2019年9月26日（木） 

陸上競技部 関東新人茨城県予戦結果 
 

男子4×400mリレー 優勝  

記録3秒18秒45  

森加寿磨②（下館）・児矢野佑都②（三和

北）・井上翔太②（土浦四）・和田大輝①

（三和北） 

男子400ｍ 2位 記録49秒31 

井上翔太②（土浦四） 

男子400mハードル 2位 記録56秒03 

井上翔太②（土浦四） 

男子200m 3位 記録22秒25 

児矢野佑都②（三和北） 

男子総合 優勝 

 関東新人進出決定おめでとうございま

す！ 
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軽減税率って？ 

 軽減税率とは、特定の商品の消費税率を一

般的な消費税率より低く設定するルールです。 

 例えばスーパーマーケットの場合、消費税

率8％のままの商品と10％の商品が並ぶこと

になります。そのため軽減税率は複数税率と

も呼ばれます。 

 令和元年10月1日から消費税が増税され、

現在の消費税が8％から10％に引き上げられ

ます。増税に伴い、軽減税率やキャッシュレス

決済によるポイント還元など、企業によって負

担率が変わってきます。複雑な制度を理解し、

今後の生活に役立ててください。 

柔道部 
・小林 熙海③（北区堀船） 

 悔いが残る結果になってしまった。次は

大学生なので、インカレでリベンジしたい

です 

・志村 洸太②（北区立明桜） 

 出るだけになってしまったので来年は入

賞できるように頑張ります。これからは新

チームになるのでチーム一丸となって頑

張りたいです。 

全国高校総体（インターハイ）大会結果 

・陸上競技部 

男子4×100mリレー 予選敗退（予選4組 第7位） 

記録41秒85 児矢野佑都②（三和北）・吉田温大③（総

和）・井上翔太②（土浦四）・山田吾①（下館南） 

・柔道部  

男子団体 1回戦敗退 

つくば秀英×2－2〇柴田(宮城県) 代表勝ち 

男子個人 2回戦敗退 

志村洸太②（明桜） 

・少林寺拳法部 

男子単独演武の部 １次予選敗退 

中泉 蓮②（牛久三） 

〇の中の数字は学年、氏名の後の（ ）は出身中学校

少林寺拳法部 
・中泉 蓮②（牛久三） 

 予選で落ちてしまいました。と

ても悔しい思いでした、今回の大

会で全国の他校の方と交流しお

互いの演武の良いところや、悪

いところを話すことができたので、

その技術を磨くためにもっと細か

い所まで頑張って練習をし、入賞

できるようにしていきたいと思い

ます。 

 令和初となる全国高等学校総合体育大会（インターハイ）が南部九州地方で行

われ、本校から3つの部活動が出場しました。 

・陸上競技部（8月4日沖縄県「タピック県総ひやごんスタジアム」で開催） 

・柔道部（8月9日～8月11日鹿児島県「鹿児島アリーナ」で開催） 

・少林寺拳法部（8月2日～4日宮崎県「IRISHIMAツワブキ武道場」で開催） 

 どの部活動も夢の舞台に立つことができ、たくさんのことを学ぶことができたの

ではないでしょうか。 

 また、文化部のインターハイと呼ばれる全国高等学校総合文化祭が佐賀県で

行われ、生徒会・新聞同好会が出場しました。（7月29日～7月31日佐賀県「メー

トプラザ佐賀」で開催）各部活動のみなさん、取材への協力ありがとうございまし

た。 

 個人種目では、絶対に決

勝に進出できるように頑張り

ます。4×400mリレーでは優

勝目指して頑張ります。 

児矢野 佑都②（三和北） 

 個人では思うような結果が

出なかったので関東では自

分の走りをし、チームの流れ

を作れるようにしたいと思い

ます。 

森 加寿麿②（下館北） 

進路指導主任である川又先生に 

大学受験に対してアドバイスを伺いました。 

 3年生にとってセンター試験は最後になります。浪人すると新しいテ

ストを受けなければならないので、心して受験してください。願書の

校内締切は9月27日（金）になります。 

 2年生は大学入試共通テストというものを受験するようになります。

国語、数学には記述式が加わり、英語はリスニングの配点が高くな

ります。さらに、外部検定試験の結果が重視されます。その他の教

科も、「思考力」「判断力」「表現力」を試す、これまで見たことのない

問題が出題される予定です。ですので、入試に関する情報は今のう

ちに収集しておいて下さい。と真剣な表情で話してくださいました。 

鈴木 菜湖（大穂） 

 9月7日（土）に3学年を対象に大学入試センター説明会が行われ

ました。 

 進路指導主任の川又先生が出願期間の確認や出願時の注意点

を丁寧に説明してくださいました。 

 皆、自分の進路に関わっているため、真剣な様子で聞いていまし

た。高校生活の最大の目標である進路決定に向けて、いよいよ大

詰めとなってきました。 

 3年生のみなさん自分の進路実現に向けてラストスパートです！ 

忍田 悠輔（猿島） 

↑地歴科目や理科科目は受験する

大学によって選択が変わります。科

目を選ぶ際には注意しながら記入

してください。 

優勝した4×400mリレーメンバー 
左から森②（下館北）・井上②（土浦四）・児矢野②（三和北）・和田①（三和北） 

 8月22日～25日にかけて、茨城県高等学校陸上競技新人大会が笠松陸上競技場で行

われました。多くの種目で関東新人大会への切符を手に入れる中、なんと男子総合で初

優勝を飾りました。 

↑令和元年度のセンター試験の願書 

↑3教科以上、成績通知を希望する場合は

18,800円、希望しない場合は18,000円です。 

 2教科以下、成績通知を希望する場合は

12,800円、希望しない場合は12,000円です。 

←センター試験出願の注意事項を聞く生徒た

ちの様子 

丁寧に説明をして下さった川又先生 

消費税8%のままの物 消費税10%に変わる物

外
食

宅配サービス、出前
ファストフード店での持ち帰り
コンビニで販売されている飲食物
映画館で販売されているポップコーン

レストランでの外食
ファストフード店内での飲食
コンビニのイートイン

給
仕

老人ホームでの飲食
給食

出張レストラン

酒
・
飲
料

ノンアルコールビール
ペットボトルの水

酒
みりん
水道水

医
薬
品
な
ど

栄養ドリンク（オロナミンＣなど）
健康食品、サプリメント
重曹・クエン酸（食品）

栄養ドリンク（リポビタンＤなど）
ペットフード
重曹・クエン酸（掃除用）

新
聞

週2回以上発行される定期購読の新聞
（全国紙のほか、スポーツ新聞などの政
党紙なども含まれる）

販売店やコンビニで買う新聞
新聞の電子版
週刊誌などの雑誌

情報系：塩田 聖 先生（第20期生） 

 8月31日（土）に2年生で学部学科説明会

が行われました。講師をしてくださったのは、

本校を卒業した先輩方でした。 

 先輩方は現在学んでいる学部・学科につ

いての説明や学生生活の話をしてください

ました。大学でどのようなことを学んでいる

かについてさまざまなことを知ることができ

ました。その他にも、新たな学部や学科に

興味を持つきっかけになり、これからの進

路選択に良い刺激を与えてもらった説明会

となりました。 

須藤 佑奈（大穂） 

栄養系：森田 千晶 先生（第21期生） 

看護系：市村 香澄 先生（第20期

1年生職業人講話 

消防士 

小島 優希 先生（第13期生） 

介護福祉 

三浦 真璃亜 先生 

（第18期生） 

 9月7日（土）に1年生に向けて職業人講

話が行われました。お話をしてくださった

講師はほとんどが本校の卒業生でした。 

 講師の方々は、自身の職業について

の話を交えながら、自分の高校時代の

エピソードを語ってくれました。 

 職業観を養うとても良い経験になり、将

来の事を考えるきっかけになりました。  

鈴木 祥太（大穂） 

薬剤師 

森井 茜 先生（第9期生） 

陸上部 
・吉田 温大③（総和） 

 楽しかったの一言に尽きます。 

今回は満足のいく結果ではありません

でしたが、ベスト記録を出しゴールする

ことができたので良かったです。今まで

支えてくれた沢山の方たちに感謝です。 

生徒会・新聞同好会 
 交流新聞作成という全国から

集まった新聞部員たちがバラバ

ラになって班編成をして佐賀県

各所を取材し、2日間で新聞を

作成しました。初めて会った人

たちと協力して活動するのは、

とても難しかったです。一番や

りがいがあったのは、新聞に掲

載する文章を考える事です。 

なぜ、消費税があがるのか？ 

 今後、少子高齢化により、現役世代が

急なスピードで減っていく一方で、高齢者

は増えていきます。社会保険料など、現

役世代の負担が既に高まりつつある中

で、社会保障財源のために所得税や法

人税の引上げを行えば、一層現役世代

に負担が集中することとなります。特定

の者に負担が集中せず、高齢者を含め

て国民全体で広く負担する消費税が、高

齢化社会における社会保障の財源にふ

さわしいと考えられたからです。 

夢をかなえる第一歩 




